
Fecha: 30 de marzo de 2004 
Hora: 8:15-10:30 
Lugar: Local del COSEP 

Participan por Cosep: 

Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

REUNIÓN CON COSEP 

CAPENIC, CADIN, CAMCO, ANAPA, CANATUR, Cámara Construcción, INDE, UP ANIC, 
ANDIVA, CONAPRO, APENN, ex Presidentes. 

Acompañan al Presidente: 
Mario Arana, Vilma Rosa León York, Fausto Carcabelos, Ricardo Vega, Róger Arteaga y 
Lincoln Escobar. 

Demandas de las Cámaras del COSEP 

• Cámara de la Construcción: 1) solicitan cláusula sobre mantenimiento de valor en los 
contratos, y 2) piden apoyo a iniciativa de ley que exigirá que un porcentaje de las obras 
civiles sean por empresas nacionales. 

• INDE: 1) revisión a iniciativa de ley de micro finanzas que debería exigírseles por lo 
menos U$ 500 mil de patrimonio mínimo, un año para completarlos, limitar sus funciones 
a otorgar créditos, de lo contrario, deberían ser reguladas por la superintendencia de 
bancos. 

• CANATUR: 1) solicitan funcionamiento de la ventanilla única de MARENA para los 
estudios ambientales, 2) solución al problema legal que enfrentan los daneses que han 
creado un museo en Granada, y 3) un dragado en el canal Poneloya-Corinto. 

• UPANIC: 1) piden arancel cero al acero para reducir el alza en el precio internacional, 2) 
mayor información sobre línea de créditos que estaría ofreciendo la OPEP a bajos 
intereses, que las tasas de intereses de los créditos que consigue el FNI con organismos 
multilaterales no sea mayor del 5% y piso del préstamo más bajo para los pequeños, 3) 
solución al problema de exención de impuestos a repuestos de maquinaria agrícola y a la 
excesiva burocracia en los trámites en aduanas (piden registro de los productores 
agropecuarios para evitar trámites), 4) solución al incremento del alumbrado público a los 
centros industriales, 5) en las retenciones del 1 % de los bienes primarios debería incluirse 
a la caña de azúcar y al ganado y sus derivados. 

• ANAPA: 1) continúan problemas a la exportación de huevos a Honduras, 2) para 
desarrollar el sector solicitan que los impuestos sean a la rentabilidad y no a los activos, y 
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3) piden información sobre actitud de Costa Rica y Honduras con respecto a la Unión 
Aduanera de la región. 

• CAMCO: 1) quieren participación en mesas de negociación para Unión Aduanera de 
C.A., 2) lograr una estrategia conjunta con el Gobierno para negociaciones sobre el 
salario mínimo (solicitan reunión con el MITRAB y con el MHCP), 3) reducción del IVA 
al 14% según arto. 130 de la ley, 4) les preocupa dictamen de mayoria sobre ley de 
Carrera judicial (especialmente lo del plazo de 6 meses y problemas de 
inconstitucionalidad), 5) se ponen a la orden para participar en las negociaciones México
C.A. sobre transporte, 6) solicitan segunda reunión con MIFIC para seguimiento a 
acuerdos sobre medidas para reducción al precio del acero. 

• CONAPRO: 1) pide apoyo a la aprobación de la Ley General de Colegiación y del 
Ejercicio Profesional para que sea aprobada antes de que se firme el CAFTA, 2) 
propugnan mejorar la excelencia académica de los profesionales, y 3) poner en 
funcionamiento el Consejo Nacional de la Construcción para implementar el PND. 

• CAD IN: 1) denuncian privilegio a sectores que no pagan impuestos como las zonas 
francas y que se castigue al sector industrial que está perdiendo competitividad, 2) les 
preocupa crisis del sector farmacéutico por no reconocimiento de disposición 
constitucional, 3) el Gobierno les ha retenido una gran cantidad de dinero del 1.5% por 
exportaciones, 3) problema de no exoneración de IV A a insumos de algunos bienes de la 
canasta básica y los bienes importados no pagan IGV, y 4) aumento de tarifa de 
alumbrado público a un 16%. 

• CAPENIC: 1) les preocupa que en la certificación de puertos se ha desechado el de 
Puerto Cabezas y el de Corn Island, que es un requisito para exportar a los EE. uu. (no 
han podido reunirse con el Director de la Empresa Nacional de Puertos para obtener la 
información), y 2) exigen los reintegros tributarios a los exportadores. 

• APENN: 1) problemas de retenciones del reintegro del 1.5% a las exportaciones (a 
algunas personas ya se les ha pagado), 2) solicitan al MIFIC activar la Comisión Nacional 
de Promoción de Exportaciones para promover las exportaciones, 3) mejorar carreteras 
para la competitividad en el marco de la Unión Aduanera, y 4) promover una ley de 
fomento a las exportaciones. 

Respuestas del Gobierno: 
• MIFIC: 1) CAFTA va a pasar pero no se sabe si en este año o en el primer trimestre del 

próximo, 2) sobre el precio del acero hay una reducción del 10% al 15% del precio en este 
mes y ya está firmado decreto de reducción del DAr (disposición a conversar), 3) sobre 
productos farmacéuticos MrFIC respalda decisión del sector del recurso de amparo y se 
desea apoyar la liberación de los precios, bajar el margen de los mayoristas a nivel de 
C.A. y dispuesto a ajuste al precio CIF de hasta el 2% anual para apoyar a la industria 
nacional (temas a conversar); 4) recuerda que ya se logró la certificación de los mataderos 
por parte de Honduras; 5) de la Ley de Pesca se ha aprobado dos artículos, aunque aún 
está trabada en la A.N.; 6) sobre lo conversado con Fox, existe un ambiente en la 
Asamblea para a apoyar al MIFIC en capacitación para mejorar la administración de 
tratados; 7) sobre la Unión Aduanera cree que existe buen ambiente a nivel de c.A. pero 
considera que se requiere que algunos ministerios se involucren más en este tema como: 
DGI, MHCP, MAGFOR; 8) sobre el reintegro tributario asegura que lo han conversado 
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con el MHCP y éste ha dicho que van a darle respuesta, que es cuestión de tiempo, que en 
la nueva propuesta de POR ya está establecido el monto para ello; 9) sobre la Comisión 
Nacional de Exportaciones el Ministro Arana se compromete a involucrarse más para 
reactivarla, o enviar a un delegado; 10) el gobierno está preparando una información 
sobre los diferentes programas de financiamiento o transferencia para este año. 

• MHCP: 11) sobre contrataciones, en la última reunión el MHCP se comprometió a 
trabajar en la homogenización de las contrataciones y el mantenimiento de valor, 12) 
comparten preocupaciones sobre ley de microfinancieras e invitarán a los miembros del 
INDE a conversar al respecto, 13) no pueden interferir en tasa de interés de los 
intermediarios, 14) sobre la demanda del sector farmacéutico, sugiere reunión con 
MHCP, DOA y DOI para definir proyecto de reconversión tecnológica, 15) sobre 
reintegros, pide un par de semanas para definir su solución y agrega que están haciendo 
un análisis sobre compensación de saldos. 

• DGI: 16) sobre la retención definitiva de la bolsa agropecuaria (caña de azúcar y ganado 
y sus derivados), se preparó un proyecto de reforma al reglamento para cambiar del 2.5% 
al 1 % conforme lo solicitado por UP ANIC, el cual ya está para finna en la Presidencia; 
17) para ampliar los 8 productos de la canasta básica se deberá negociar con el FMI, pero 
promete hacer una revisión. 

• MARENA: 18) sugiere usar Centro de Atención al Público para mayor agilidad a los 
trámites; 19) sobre puertos, asegura que la EPN tiene un plan de contingencia para evitar 
problemas de exportación hacia los EE.UU. 

• DGA: 20) dispuesto a llevar registro de los productores a fin de agilizar los trámites de 
importación de repuestos de maquinarias, al respecto se compromete a reunirse con 
UPANIC el lunes de pascua. 

Comentarios Varios 
• El Presidente de la República explica los 7 puntos del Trato de País. 
• Alfredo Cuadra propone a Deyanira Argüello y a Martín Vargas como representantes del 

COSEP ante INATEC (el Presidente Bolaños los acepta). El Presidente del COSEP 
manifiesta su inquietud sobre las posibilidades de aprobación del CAFTA en EE.UU. 

• Alejandro Terán opina que vamos por buen camino porque se nota con la reactivación 
económica. 

• Alfredo V élez dice estar de acuerdo con el Plebiscito. 
• Francisco Vanini comenta que después de 2 años de decrecimiento en sector pesquero 

nota cierta estabilidad y tienen esperanzas de un repunte. 

Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
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\IOSIP\ 
CONSEJO SUPERIOR DE LA EMPRESA PRIVADA 

Aptdo. 5430 • Tels. 228-2030-42 • Fax. 228-2041 • Managua, Nicaragua 
e-mail: cosep@ibw.com.ni 

AGENDA 
REUNION CON EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA 

REPUBLICA DE NICARAGUA 
DIA: 3'0 DE MARZO DEL 2004, HORA: 8:00 A.M. 

LOCAL: COSEP. 

1. PALABRAS DE BIENVENIDA DEL ING. ALFREDO 
CUADRA GARCIA., PRESIDENTE DE COSEP. 

2. EXPOSICIONES DE LAS ORGANIZACIONES DE 
COSEP, SEGÚN EL ORDEN DE PRECEDENCIA 

3. RESPUESTAS A PLANTEAMIENTOS DE LAS 
ORGANIZACIONES DE COSEP. 

4. PALABRAS DEL ING. ENRIQUE BOLAÑOS GEYER, 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

5. CLAUSURA. 
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